



nan circulado acerca de su filiación... publicana.

Sobre los propósitos que tienen algunos republicanos de votar para las futuras Cortes...

El Universal publica una exposición que por conducto del embajador inglés han presentado a S. M. el rey los abolicionistas de aquella nación...

Las cartas de Burdeos dicen que el general Aureliis de Paladine acude con 40000 hombres en auxilio del general Vinoy...

Dice una carta de Tortosa: «Hablase de la venida del coronel de carabineros Sr. Escoda y Canela y de la resolución de los carlistas de cerrar el casino durante su permanencia en esta ciudad...»

Dice el corresponsal de un periódico de provincias: «Los carlistas se preparan y confían en el éxito de sus propósitos. El gobierno tiene noticias de los acuerdos tomados en Irurzun, pueblo de Navarra...»

La distribución de fondos hecha por el ministro de Fomento para la universidad de Madrid es la siguiente:

Para material científico, instrumentos y productos químicos de la facultad de Farmacia, 61810 rs. para la facultad de Ciencias, es decir, cátedra y gabinetes de gabinete de física, química, análisis químico y geografía, 33920 rs. En total, 100440 rs.

Los dependientes del ayuntamiento hallaron anoche a las nueve y media en la ronda de Atocha el cadáver de un niño recién nacido, que fué depositado en el hospital General.

El señor ministro de Fomento ha distribuido el crédito consignado a la universidad de Zaragoza del modo siguiente: Para la facultad de derecho 3348; para la de letras 260; para la de ciencias 29148.

Ayer tarde ha habido un amago de incendio en una casa de la plaza de Oriente, pero se extinguió en breve merced al auxilio de una bomba que llegó inmediatamente.

Es indudable que en las condiciones impuestas por el emperador Guillermo I Francia para ajustar la paz ha entrado por mucho el deseo de vengar a Prusia de la afrentosa paz que le impuso en Tilsit...

Además se estipulaba la cesión al emperador de Rusia de la provincia de Bialystack. La población total de las provincias y territorios segregados de la monarquía prusiana era de 4.236048 almas.

Todos los puertos de Prusia quedaban cerrados al comercio inglés hasta la paz general. Todas las plazas fuertes tendrían guarniciones francesas en garantía del pago de las contribuciones de guerra que por una convención separada se obligaba Prusia a satisfacer a satisfacer a Francia por vía de indemnización y para mantener las guarniciones de dichas plazas.

En la convención separada se estipuló espresamente y como condiciones sine qua non, que la evacuación del territorio prusiano por las tropas francesas no debería comenzar hasta después de estar íntegramente satisfecho el importe de la contribución de guerra impuesta por el vencedor; y que el rey de Prusia no podría destinar a otros objetos parte alguna de las rentas de sus dominios, mientras no estuviese cubierta la atención preferente de las exacciones francesas.

Según los datos oficiales publicados en Alemania, el total importe de estas exacciones en los cinco años de la ocupación francesa, fué de 739.368.000 francos o sean 2953.000.000 de reales. El total de las rentas de la monarquía prusiana antes de la guerra era de unos 600.000.000 de reales, reducidos a la mitad después de la paz.

En 127 cuadros, 263 estatuas, mármoles y esculturas, y gran número de manuscritos, antigüedades y otros objetos curiosos, cuyo valor total se gradúa en unos treinta millones de reales. Estos objetos fueron en su mayor parte rescatados después de la paz general en 1815.

Los anecdotistas franceses cuentan que la bella reina de Prusia, Luisa de Mecklenburgo, se postro de rodillas a los pies del vencedor, implorando con lágrimas, que dejase signetera la plaza de Magdeburgo (que entonces era como el Metz de Alemania); pero Napoleón se mantuvo inflexible en su resolución.

El actual rey de Prusia, Guillermo, tenía diez años de edad, cuando pudo presenciar esta humillación de su madre, si es cierto el hecho.

Se está explotando en Burdeos un sistema de estufa del que ya han sido víctimas varias personas. Se visten los criminales con uniformes del ejército y aparentando un estado lastimoso de salud y de recursos, piden auxilio que, generalmente, se les facilita con generosidad.

El gobierno francés tendrá que hacer gastos de mucha consideración por espacio de varios años, para reponer el material de toda especie que los franceses han perdido en esta campaña con Prusia. La submisión de guerra para informar en este asunto, encientra, no solo que al principiar la guerra no había los elementos necesarios para sostenerla, sino que de los esfuerzos que últimamente se han hecho, nada es muy poco resta.

Dicen de Florencia que todavía no se ha orillado la cuestión de Italia con Túnez. El general Hussein se presenta conciliador; pero un síntoma alarmante es la continuación del armamento de la flota italiana, dispuesta para obrar en este asunto. La Turquía toma parte en él, hasta el extremo de haber enviado una nota al cuerpo diplomático, quejándose de Italia, que busca un pretexto para anexionarse a Túnez.

Con el ministro de Marina irán a Alicante el Sr. Loño, secretario del ministerio; dos ayudantes y dos oficiales del ministerio.

Los periódicos que hoy llegan de Francia hablan ya de desordenes ocurridos en París. El telégrafo autógrafo dice a este propósito lo siguiente:

«Con repetición hemos anunciado a nuestros lectores que París estaba muy sobreexcitado. Continúa ese estado, pero el general Vinoy ha tomado providencias, y con ellas se espera el sostenimiento del orden. Ayer circularon en esta ciudad noticias alarmantes, y hasta se anunció que, dueños los revolucionarios de una gran parte de París, habían obligado al general Vinoy a retirarse al otro lado del Sena.»

Los pasajeros que ha conducido el vapor Santander, capitán Casas, en su viaje de la Habana, son los siguientes: Sres. D. Federico Acevedo.—D. José Peleiro.—D. Ricardo Herrera.—D. Eduardo Orduña y señora.—D. Eduardo Hernández.—D. Rafael Miró y familia.—Don Simforiano Torriente.—D. Manuel Tourne.—D. Felipe Arango y familia.—D. Antonio Franco.—D. Miguel Pérez y asistente.—D. Luis Fery.—D. José de la Vega.—D. Andrés Fraquicia.—D. Francisco Pérez.—D. Calisto González.—D. Eugenio Montoya.—D. Antonio Lazo.—D. Federico Pagés.—D. Gaspar Borrero.—Don Juan Rodríguez.—D. Manuel García.—D. Federico Luque.—D. Joaquín González.—D. Jorge Marly.—D. José Cano.—D. Hermógenes G. Olivares.—D. Eugenio Mallefort.—D. Antonio Lopez.—D. Silvestre Mariño.—D. Raimundo García.—D. Manuel Vilas.—D. Lorenzo Sanchez.—D. Rafael Virgiri.—D. José Pérez.—Don Fernando Naya.—D. Gregorio Martínez.—D. José Francisco é hijo.—D. Antonio Olavarría.—D. Antonio Lorenzo.—D. Gerónimo Fernando, ocho individuos de marina, 48 id. de ejército, cinco confinados.

Los diputados dimisionarios de la Alsacia han acordado nombrar una comisión de cuatro individuos encargados fuera de las negociaciones de paz, de ir a Bruselas para defender allí los intereses de sus nacionales bajo el doble punto de vista político y comercial.

Los comisarios son los Sres. Berth, Hartman, Sagris y Tasebard. El general Bourhaki está completamente fuera de peligro. Adelanta mucho la cicatrización de la terrible herida que se hizo en la cabeza.

TERCERA EDICION.

Las últimas noticias recibidas en el ministerio de Estado giran la gravedad que se había supuesto a la cuestión que tenemos pendiente con el gobierno egipcio. Personas enteradas de lo que ocurren en el ministerio de Estado creen que ha habido en efecto escases de autoridad cometidas por algunos de los funcionarios egipcios contra un intérprete de nuestro consulado en el Cairo, pero estos escases no son imputables al prefecto, sino a un empleado subalterno que el gobierno del kaidé se halla dispuesto a destituir.

Muchos hombres del partido moderado trabajaban anoche en Madrid para que retirara su candidatura el Cen-

greso el candidato de oposición conservadora señor marqués de Redmar, pues las oposiciones creen que solo dividiendo sus votos entre este y el marqués de Gramosa puede triunfar el candidato ministerial Sr. Martos.

Parece acordado que a la dotación del rey se haga el mismo descuento que a las de las demás clases que cobran del Tesoro.

Esta mañana ha salido de Madrid para cubrir la línea férrea de Alicante el batallón de cazadores de Arapiles, habiéndose quedado en esta capital las clases que tienen el derecho electoral.

Ha sido ascendido al empleo de coronel el teniente coronel de la guardia Civil D. Julian Castano, oficial nuevamente nombrado de la clase de segundos del ministerio de la Guerra.

Ayer tomó posesión del mando del regimiento de lanceros de Santiago el coronel Sr. Albornoz.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica, al Sr. D. Andrés Fontecilla, una de las personas mas distinguidas de la provincia de Jaén.

Dicen de Guadalajara que las oposiciones se presentan tan compactas en aquel distrito, que su triunfo en las actuales elecciones de diputados a Cortes es seguro. También nos dicen que el candidato ministerial D. Joaquín Sancho había retirado su candidatura.

La suscripción abierta por la sociedad Económica matritense con el objeto de auxiliar a las personas que mas pérdidas hayan sufrido por efecto de la inundación del río Ebro en los días 11, 12, 13 y 14 del mes de enero próximo pasado, aumenta diariamente, merced a los esfuerzos que hace la comisión a cuyo cargo se halla, para reunir la mayor cantidad posible.

En el teatro de la Infantil se ha estrenado una pieza en un acto titulada Arte de no pagar al casero, la cual obtuvo un éxito muy lisonjero. Se ignora quien sea su autor.

En el distrito de la Vecilla han dejado el campo libre a D. Servando Ruiz Gomez, tanto el Sr. Ordaz Avevilla como el carlista Sr. Solís.

El gobierno ha tenido noticias mas consoladoras que ayer de Asturias y esperan sus amigos triunfar en Oviedo, Llanes y Villavieiosa, habiendo esperanzas tambien respecto de Belmonte, Avilés y algun otro distrito. Las oposiciones, sin embargo, se tiene por seguro que vezan en los demás distritos.

El ministro de Fomento presentará a las Cortes un proyecto de ley dando mayor extension y mayores condiciones prácticas a la enseñanza agrícola en Madrid y provincias.

El crédito extraordinario concedido a la universidad de Valladolid, se ha distribuido por el señor ministro de Fomento del modo siguiente: Para las cátedras de medicina, 13962 reales; para las cátedras y gabinete de física, 12900; para las de química, 12038; para las de historia natural, 13304; para la de geografía, 7180.

En el jardín Botánico de Oviedo se va a hacer una reforma que lo embellecerá, puesto que se va a sustituir su vieja y sucia tapia por una elegante verja.

Si se vuelve a celebrar meeting de obreros como el domingo pasado, asistirán algunos de los economistas citados, que como D. Gabriel Rodríguez y otros acudieron a la cita, y no pudieron, sin embargo, penetrar en el local.

En la sesión que celebró ayer tarde la diputación provincial de Madrid, se anuló el acta del diputado provincial electo Sr. Diaz Gallo, por el distrito de Alcalá; en su consecuencia se procederá a nueva elección en dicho distrito.

En Oviedo ha sido reducido a prisión y metido en la fortaleza, el jefe de los republicanos, D. José Alegre, hermano del progresista D. Rodrigo Alegre, por haber publicado una hoja volante ofreciendo la supresión de las quintas y poniendo al final la frase de «Abajo el rey extranjero».

Nuestro particular amigo D. Florencio Alvarez Ossorio ha retirado su candidatura por Lucena de Córdoba, fundándose en razones que le honran.

Por Gijón parece que será electo diputado el brigadier de marina D. Claudio Alvar González, amigo y compañero de D. Juan Tepez, y uno de los marinos que tan alto sostuvieron el pabellón de España en el Pacífico.

Algun periódico supuso que el duque de Montpensier ha estado ayer en Madrid. Esta noticia es falsa y se halla desmentida por varios periódicos de todas opiniones. El duque de Montpensier llegó ayer por la mañana a Valencia para embarcarse allí o para seguir a Barcelona, donde leznará el vapor que ha de conducirle a Mahón.

Las juntas centrales de carlistas y republicanos han hecho prevenciones a las juntas de provincia para que no hagan caso de los telegramas o de las comunicaciones que les dirijan por conductos no autorizados, pues temen que

se empleen medios ilícitos para combatir la coalición planteada y en la que siguen cada vez mas firmes.

El ardid puesto en juego para desbaratar los trabajos electorales de la coalición republicano-carlista le referirá la Regeneración de esta tarde en los siguientes términos, segun las pruebas que dicho periódico nos ha remitido.

A las cuatro de la tarde de ayer, dice la Regeneración, recibió el señor conde de Canga Argüelles un despacho telegráfico que, copiado a la letra, decía así: Biarritz, 7 (1 y 30, recibido 3 y 20).

Conde Canga Argüelles.—Barguillo.—Madrid.—Abandónense elecciones, retirense candidaturas; comuníquese inmediatamente a provincias; todas obliganme salir ahora mismo.—Antonio Aparisi y Gujjarre. Comunicado a las 3 y 40 del 7 de marzo.

Como el hilo de la tela era muy burdo, desde luego se apercibió el Sr. Canga Argüelles de lo que se trataba, y aunque se dispuso a averiguar la autenticidad de tan estupendo cuanto inverosímil telegrama, no queriendo privar a su autor de la respuesta que convenia, dictó e hizo expedir por el telégrafo la siguiente:

«Aparisi y Gujjarre.—Biarritz.—Comprendido telegrama. Aviso provincias para que no reparen en sacrilicis y voten contra Amadecistas.—Canga Argüelles.»

De la entrevista celebrada con el señor jefe de servicio de telégrafos, resultó que el telegrama del Sr. Aparisi había sido efectivamente transmitido desde San Sebastián, a donde había sido comunicado desde Biarritz.

Era de suponer, que dada esta primera falsificación, que para el señor conde de Canga Argüelles era manifiesta, no yase solo por la sustancia del parte, sino porque sabía que el Sr. Aparisi no estaba en Biarritz, y que en ningún caso éste había de suscribirlo con su nombre y sus dos apellidos, pensó que tras aquella primera falsificación, probablemente se habrían cometido algunas otras, todas cuantas fueran necesarias para conseguir el objeto que su autor ó autores se habían propuesto sin duda.

Volvió el Sr. Canga Argüelles a su casa, y en ella, bajo el sobre de otro telegrama, se encontró con una carta del auxiliar de telégrafos, en la que le remitía 17 talones de otros tantos despachos que por su orden se habían transmitido, advirtiéndole, que habiendo tenido que abonar 2 rs. 50 cént. para el correo que debía llevar el telegrama pasado a Alhócazer, por no haber en aquel punto estación, podía abonárselos cuando gustara. Esta carta para el Sr. Canga Argüelles fué el hilo por donde mas tarde iba a sacar el ovillo; ó de otro modo, los que, falsificando su nombre, habían pagado los telegramas puestos a diez y siete provincias de España, por 2 rs. y 50 céntimos se espusieron a ver malogrado su trabajo.

Inmediatamente volvió el Sr. Canga Argüelles a la dirección de telégrafos, y allí adquirió el pleno convencimiento del ardid que se había puesto en práctica para obtener, por medio de una falsificación escandalosa, que el gobierno se viese libre hoy en las urnas de los carlistas, decididos a disputarle el triunfo, al cual fia, para desdicha de España, el mantenimiento de una situación que el mal aventurado general Prim pretendió coronar con un principio saboyano.

Buscó el señor conde de Canga Argüelles a su compañero y digno amigo el Sr. Vinader, y después de una breve conferencia, celebrada con el Sr. D. Cándido Nocedal, se dispusieron a ejecutar el plan convenido con la promera que el caso exigía.

Lo primero que hicieron fué intentar ver al señor ministro de la Gobernación, pero no lo consiguieron, porque ni este ni el subsecretario, Sr. Romero Robledo, estaban a aquella hora, las nueve de la noche, en su departamento. Bajaron a las oficinas del telégrafo, y allí pidieron los telegramas que a nombre del señor conde de Canga Argüelles se habían comunicado a provincias. Eran estos, segun queda dicho diez y siete, y en sustancia decían así:

«Sr. D. (los presidentes ó secretarios de nuestras juntas).—De orden superior abandónense elecciones, comuníquense inmediatamente a los distritos.—anga Argüelles.»

Este testosufrió alteración en los dos telegramas dirigidos a Sagunto y a Alhócazer, en los cuales se advertía que los Sres. Aparisi y Canga Argüelles retiraban su candidatura.

Después de conferenciar con el jefe de servicio y con el segundo jefe de telégrafos, y de haber obtenido la seguridad de que serian transmitidos los despachos que se enviaron anunciando la falsificación, se redactaron estos bajo la fórmula siguiente:

«Sr. D. «Todo telegrama puesto a nombre mio ó de la junta desde el día 4 a las seis de la tarde, es apócrifo.—Canga Argüelles.»

Personado en la dirección de Telégrafos el señor jefe de la Universidad, el Sr. Franco Alonso, a instancias del señor Vinader, que por medio de un oficio suscribió por el conde de Canga Argüelles, le enteró del delito de falsificación cometido y de la urgente necesidad de prevenir sus efectos; adoptando las medidas oportunas, celebraron una conferencia con el señor director de comunicaciones y el segundo jefe de telégrafos, y en ella estos jefes superiores manifes-

taron lo extraño del caso, ignorado por el director, segun dijo, hasta hacia poco tiempo, y lo dispuestos que estaban a concurrir por su parte a reparar el mal causado con tan evidente falsificación. Se dió orden para que no se transmitiera ningun parte que personalmente no llevase el señor conde de Canga Argüelles, y trasladándose al juzgado de guardia el señor juez, con una eficacia que no seríamos justos sino elogiarle como se merece, principió a instruir las diligencias del sumario.

A la una de la noche, los Sres. Canga Argüelles y Vinader esponian ante el señor ministro de la Gobernación lo que pasaba, y el Sr. Sagasta, como antes le había hecho el Sr. Romero Robledo, mostró el mayor asombro, declarándole el sentimiento que tenia al haber sido víctimas tambien del ignorado y atrevido falsificador.

El señor ministro no sabía que el señor Aparisi hubiese telegrafado al señor Canga Argüelles, constándole únicamente, por habersele participado la dirección de telégrafos, que aquel señor se había dirigido a diez y siete provincias, mandando de orden superior que los carlistas se retirasen del campo electoral, noticia que por lo grata para el señor ministro, se había apresurado a mandar se trasmitiese inmediatamente a todos los gobernadores civiles de España, y púestala tambien en conocimiento del Consejo de ministros, que en aquel momento iba a celebrarse; en este Consejo, segun dijo el Sr. Sagasta, no todos sus compañeros se prestaron a admitir las probabilidades del suceso, y parece que alguno de ellos creyó que el telegrama supuesto del señor conde de Canga Argüelles seria una fórmula convenida para decir lo contrario de lo que de su texto literal resultaba.

No tuvo inconveniente el Sr. Sagasta en admitir la petición que le hacian los señores Vinader y Canga Argüelles; y habiendo hecho llamar al señor director de Comunicaciones, le recomendó la urgencia en la trasmision de los despachos que el Sr. Canga Argüelles había redactado, y cuyo contenido dejamos arriba ya espresado.

«Mata aquí la historia de lo que anoche ocurrió; debiendo añadir que a la hora en que escribimos estas líneas se han entregado al Sr. Canga Argüelles los recibos de los partes transmitidos a las provincias de Badajoz, Palencia, Cáceres, Teruel, Guenca, Valladolid, Sevilla, Segovia, Oviedo, Vitoria, Alhócazer, Segura, Avila, Murcia, Lérida, Castellón, Salamanca, Sagunto, Toledo, Ciudad-Real, Burgos, Zamarraga, Valencia, Granada, Leon, Huelva, Alicante, Alcoy, Santander, Zamora, Zaragoza, Soria, Lugo, Huesca, Orihuela y Jaén. No queremos hacer comentarios; la justicia intervenga.

La junta central Católica-monárquica ha hecho todo cuanto su deber le exigía. No sabemos, no queremos decir tampoco quien es el autor ó los autores de una falsificación tan manifiesta é incalificable.

En el epígrafe con que esta relación ha sido encabezada, lo decimos; todo esto que ha pasado, un ardid mas, que si no hubiese sido descubierto anoche, habría podido dar un resultado muy satisfactorio al gobierno, ante el cual se levanta hoy, mas vigorosa que nunca, la gran comunión carlista asociada de todos cuantos quieren poner término a los inmensos males que sufrimos, para que, ante todo y sobre todo, España sea de los españoles.

Previsora la junta central católico-monárquica, advirtió por medio de los periódicos de la comunión, que desde el día 4 de marzo dejaba de comunicarse por telégrafo con las provinciales, de distrito y locales; y que cuantos partes se recibieran después de las seis de la tarde de aquel día, deberían considerarse como apócrifos.

Por tenerse esto presente, los telegramas falsificados no debieron producir efecto ninguno, y así se explica que ayer el conde de Canga Argüelles se recibiera dos contestaciones a los telegramas suplantados; uno de Zaragoza, preguntando si era auténtico, y otro de Vitoria, en el que se decía que, rebeldia la orden de abandonar las elecciones, teniéndolas ganadas, se necesitaba confirmación.

Despachos telegráficos particulares D dejan duda de que el gobierno francés piensa trasladar la asamblea a Paris en cuanto haya seguridad completa en aquella capital.

Ha llegado a Madrid el brigadier comandante general de la plaza de Ceuta D. Enrique Serrano.

Dícese que los batallones de cazadores de Madrid y Arapiles han sido destinados a Sevilla para donde saldrán muy en breve.

Dícese que por razones de economía ha sido desechada la propuesta de veintidos alféreces de caballería al empleo inmediato, a pesar de las necesidades del servicio, y de contar los propuestos siete años de antigüedad.

De hoy a mañana saldrá una compañía de zapadores, a inspeccionar la vía por donde ha de venir la reina.

Escriben de Madrid al Diario de Zaragoza: «Decididamente los generales progresistas Contreras y Nouvilas han resuelto militar en adelante en el partido republicano. Contreras no ha dado ahora un

manifeste electoral declarando así, para que no se crea que su resolución la produce el desprecio contra el gobierno que ha querido jurar a D. Anacleto I. pero si va a las Cortes próximas, aprovechará una de las primeras sesiones para hacer esta manifestación. Nouvilas asiste ya todas las noches al casino Republicano.

Las declaraciones hechas anoche en la tertulia progresista por el general Contreras, desmenten lo que respecto a él dice el correspondiente del periódico zaragozano.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio que publicamos en el lugar correspondiente sobre una empresa de establecimientos médicos en Madrid que será de grande utilidad al vecindario.

Hoy confirma algún periódico la noticia que dimos a raíz de la formación del ministerio actual, de haberse concedido el título de marqués de Muras al ex-consustituyente Sr. D. Constantino Fernández Vallín; noticia que entonces desmintieron algunos colegas que ahora la dan.

Un débil asesinato acaba de perpetrarse en Sos. El 3 fueron muertos a tiros los Sres. D. Ramon Canalucho y su hermano, presidente el primero del comité republicano de aquel distrito. El crimen se efectuó entre Castille y Laesia cuando aquellos se dirigían a Sos, teniendo los ocho ó diez asesinos la ferocidad de quemar luego los cadáveres y un caballo.

Entre las supercherías a que se apeña en estas épocas de elecciones, merece especial mención la que se hace correr en el distrito de Ledesma, para perjudicar a la candidatura del juriscónsul D. Valeriano Casanueva. A las gentes sencillas se las hace creer el absurdo de que si el Sr. Casanueva sale diputado restablecerá la guardia rural.

En breve publicará la Gaceta el reglamento para las maestranzas de los arsenales.

Hoy se han firmado los decretos nombrando intendentes de marina, para Cádiz, Ferrol y Cartagena a los Sres. D. Rafael Escribá, D. José María Enriquez y D. Cándido Montero.

Parce asegurado la elección del señor Topete por Reus y San Fernando.

Si hubiera alguna vacante por Madrid para senador, por salir diputado algunos de los que el gobierno propone, sería ocupada por el duque de Fernán Núñez.

Se ha otorgado el empleo de tenientes coroneles, como comprendidos en el decreto de gracias, a los comandantes de caballería D. Ramon Subirá y D. José Andriani.

Se ha concedido el pase al ejército de las islas Filipinas al coronel de infantería D. Diego Martín y Bolaños.

En una carta de Madrid que publica el Diario de Zaragoza leemos lo siguiente: «El presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra particularmente, ha pedido informes a un antiguo ayo, militar retirado, que lleva muchos años de residencia en las provincias Vascongadas, con el objeto de tenerlo presente siempre que sobre cosas de dichas provincias se trate. Hoy ha recibido la contestación, y en ella se le dice, como principal consejo, que la separación del capitán general, Allende Salazar, produciría muy buen efecto y tranquilizaría los ánimos. El general Serrano parece dispuesto a hacer esta separación, si no halla gran oposición en los progresistas, y quizás el general Jovellar, unionista, sea el nombrado, colocando al general Alaminos, progresista, en la dirección de Administración militar, que aquel dejaría vacante»

En el distrito de Capiz, Filipinas, un temporal ha causado grandes destrozos lo mismo que en Albay. Son grandes las pérdidas ocasionadas a la agricultura.

En enero llegó a Filipinas una corbeta de guerra inglesa con una misión especial.

D. Jovito Riestra ha sido destinado a la administración económica de Madrid.

En Tarazona, despues de la retirada del candidato Sr. Góicorrotea, se ha presentado otro candidato apoyado por los carlistas en contra del Sr. Navarro Ochoa.

Es muy extraño que la Agencia Havas nada nos haya adelantado de lo que dicen los periódicos de Burdeos relativamente a los desórdenes de París. En el Telegrama autógrafa encontramos lo siguiente: «Restablecidas las comunicaciones telegráficas, recibimos una ea que se anuncia que algunos batallones de guardia nacional se han atrincherado en los barrios de Belleville, la Villette y el Faubourg du Temple. El general Vinoy tiene sus tropas en masa al rededor del Louvre: se han hecho intinaciones a los revoltosos para que se disuelvan: si no lo hacen, serán atacados.

La mayoría de la población está indignada con una conducta que hace odiosa la capital al resto de la Francia.

El viernes por la noche de fijo sale de Madrid para Alicante el ministro de Ma-

rina, con los empleados que le acompañan.

Parce que el diputado Sr. Pardo Bazán, que se presentaba por el Ferrol contra el Sr. Beranger, ha retirado su candidatura.

Están designados para ir a Alicante a recibir a la reina, los señores duque de Tetuan, Zavala, su ayudante de guardia, dos oficiales de órdenes, un médico y tres criados.

La academia de Medicina celebra sesión literaria pública en su local, Cedaceros, 13, mañana a las ocho y media de la noche. Continúa la discusión pendiente acerca de las viruelas, en la cual tomarán parte los Sres. Castiello, Santero y otros señores académicos, cuya larga práctica y notoria instrucción dan derecho a esperar el esclarecimiento de un asunto que tan directamente interesa a la humanidad.

No habiéndose llevado a cabo por la nueva empresa de la plaza de toros la contrata del inteligente espada Cayetano Sanz y su cuadrilla, los picadores de esta, Domingo Granda (a) Francés, y Juan Mondejar, (a) Juaneca, se han ajustado con el espada José Ponce, que ha sido contratado para varias corridas en Cádiz, Jerez, el Puerto y otros puntos de Andalucía.

Se cree que si el brigadier Alemán, a consecuencia de su ascenso, deja el mando de la compañía de Guardias del rey, será designado para reemplazarle el Sr. Gaylor, ayudante del ministro de la Guerra.

El rey saldrá de Madrid con su acompañamiento el 11 de madrugada, y almorzará en Alcázar de San Juan.

Pronto se estrenará en el Real la nueva ópera de Arrieta, Marina.

Parce que está ya designada hace tiempo la señora que ha de ser aya de los hijos del rey.

Parce que el general Nouvilas encarga a sus amigos que le presenten candidato por uno de los distritos de Madrid, que den sus votos al Sr. Santiso.

En la Gaceta de ayer, por disposición del director general de Obras públicas, se saca a subasta para el día 1.º del próximo abril, la terminación de la carretera de Barcelona a Villanueva, cuyo presupuesto de contrata asciende a pesetas 1.278.623.

Se ha solicitado permiso para trasladar de Vigo a Orense el cadáver embalsamado del obispo de aquella diócesis, el respetable Sr. Cuesta, que había sido preconizado en 1866.

Parce que el conocido republicano Sr. Guisasa abandonará en breve a España e irá a establecerse como médico en Montevideo.

Por el ministerio de la Guerra se ha consultado al consejo de Estado acerca de la actitud y pena a que se está haciendo acreedor el patriarca de las Indias, D. Tomás Iglesias y Barceiros, por negarse a reconocer la legalidad existente, y manifestar que no reconoce mas autoridad que la del Sumo Pontífice. La cuestión, como se vé, es de gran importancia, y hasta ahora parece que solo está acordada la destitución de dicho señor patriarca del cargo de vicario general castrense.

D. Miguel Ochoa y Sanchez, candidato unionista por el distrito de Amana, lejos de retirar su candidatura, segun se había dicho, podemos asegurar que la mantiene firme y persistente en las presentes elecciones.

A propuesta del ministerio de la Gobernación ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el jefe de la sección de Sanidad del almirantazgo, D. Bartolomé Gomez Bustamante por sus servicios en Barcelona y Alicante, cuando la fiebre amarilla.

Mañana presentarán particularmente sus cartas de contestación a la de advenimiento del rey al trono los representantes de Rusia y de Suecia y Noruega.

A la salida del último correo de Oviedo quedaban incomunicados el jefe republicano Sr. Alegre y los redactores de la Novena Asturias a consecuencia de la causa incoada por la hoja volante de que hemos hablado. Se temía alguna manifestación de los republicanos de resultas de la prisión del Sr. Alegre que es su candidato.

Las talas, descuentos y retracciones arbitrarias siguen en vasta escala en algunos pueblos de la provincia de Salamanca, segun vemos en la Revista Forestal. El robledal de San Felices de los Gallegos, el de Villarino y otros pueblos, han sido completamente destruidos, sin que las autoridades hayan tomado las medidas necesarias para evitar estos daños y aplicar todo el rigor de la ley a los delincuentes. Ignoramos en qué fundamentos de justicia se basará la impunidad de estos sucesos, que oportunamente fueron denunciados.

En el Consejo de esta tarde se habrá tratado probablemente de las candidaturas para senadores de Madrid. Casi do-

segure serán candidatos ministeriales los duques de la Victoria y de la Torre, D. Juan Topete y el marqués de Parales. De este podemos asegurar firmemente que no acepta.

Ayer salió de Manzana el batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo, con su jefe el Sr. Reina, situándose cuatro compañías en Berga y las otras cuatro en Prats de Lluçanès. No se conoce el objeto de esta expedición.

La Revista de España, acreditada publicación del Sr. Alvarada, ha publicado en su último número un artículo titulado Casimiro Perier, que está siendo objeto de las generales conversaciones en los círculos políticos. Este artículo que viene a ser un paralelo y casi un plan de campaña política para las próximas Cortes, está salpicado de agudas alusiones a ciertos hombres políticos, al paso que su conjunto viene a ser la apoteosis del político francés que dibuja, encajando en su perfil los contornos de un ministro actual de quien el autor es grande amigo y admirador. El artículo parece tener ciertas pretensiones de profecía, y está llamado a meter mucho ruido.

El juez de primera instancia de Baza ha sido trasladado con ascenso a Lerca.

D. Mariano Burgaete y Navarro, canónigo de Santo Domingo de la Calzada, ha sido trasladado a la catedral de Salamanca.

Por la capital de Cáceres es punto menos que incuestionable la elección para diputado de D. García Ares, marqués de Camarena, pues cuenta con el apoyo de todos los monárquicos liberales. Su contrincante como candidato carlista es el conde de Mayorga. En Ceria y Trujillo cuentan con grandes elementos los carlistas y los republicanos en Plasencia.

En el tren correo de esta noche sale para Valencia el general D. Juan Contreras.

El Sr. Bustamante, inspector de Sanidad de la armada y vocal de la junta superior de Sanidad del reino, ha sido nombrado a propuesta del ministerio de la Gobernación, gran cruz de Isabel la Católica por los distinguidos servicios que prestó en Alicante con motivo de la fiebre amarilla. Igualmente han sido nombrados comandadores y caballeros de la referida orden varios jefes y oficiales de sanidad del ejército y de la armada.

Las personas que forman el comité progresista-democrático de Tarancon nos dirigen hoy un comunicado desmintiendo lo dicho en una correspondencia de aquel punto que ha publicado el Eco de España, en la que se supone que allí existía partida de la porra y se cometían coacciones contra los electores.

Esta tarde recibimos los siguientes TELEGRAMAS:

Burdeos, 8. Un decreto suprime los Estados mayores y los servicios especiales de los ejércitos del Norte, de Bretaña, de los Vosgos, de los cuerpos de ejércitos del Haver, del Contentin, de la Nievre, del Rhin, de Saboya, del segundo ejército, y de todos los campamentos estratégicos.

Marsella, 7. Han empezado las economías.

La mayor parte de la escuadra del Mediterráneo será desarmada.

El vice-almirante Garién de la Graviere conservará solo tres buques acorazados y dos avisos.

Se ha recibido la orden de desarmar las cañoneras.

La artillería de plaza vuelve a los arsenales.

Una escuadra de transporte está dispuesta para llevar 10000 hombres a Argelia.—Fabra.

Despachos particulares de Burdeos, de origen respetable, dicen que las noticias alarmantes relativas a París habían crecido porque el telégrafo no funcionaba y el silencio de los alambres dió ocasión a suposiciones infinitas; pero que en realidad no ocurrió en París ningún suceso deplorable de los muchos que se han supuesto, reduciéndose todo a actitudes más ó menos pronuncias de ciertos grupos de personas poco amigas del orden que no lograron arrastrar a las masas a los excesos que proponían. Las autoridades velaban y la alarma disminuía.

Hoy ha sido trasladado desde las prisiones de San Francisco a la cárcel del Saladero, despues de 41 dias de incomunicación el conocido republicano D. Federico Onts.

Los alborotadores de París parece que empezaron porque algunos parisienses, especialmente vendedores, acudieron a ver a los prusianos y a ofrecerles sus mercancías.

Se cree que los cantantes designados para la capilla de palacio, aunque aun no están hechos los nombramientos, son: los tenores Sres. Cajigal y Ortiz, maestro de coros del teatro de la Zarzuela, los tiplees Sres. Covos y Casia y los bajos Sres. Guallart y otro.

Segun los datos recibidos de provincias, acerca de la constitución de las mesas, resulta que habían ganado las mesas los ministeriales en las capitales de

Lérida, Zamora, Logroño, Gerona, Guadalupe, Almería y Leon. En este punto han ganado una mesa las oposiciones.

En Sigüenza y Aranjuez, también han ganado las mesas los ministeriales. A las siete de la tarde no se habían recibido mas noticias en Madrid que las anteriores.

Mañana continuarán en el ateneo Científico y Literario las conferencias con motivo de la inauguración del Istmo de Suez. A las nueve de la noche se ocupará el Excmo. Sr. D. Eduardo Saavedra de un viaje al alto Egipto.

Un hermano del candidato republicano para diputado a Cortes por el distrito de Calatayud, Sr. Garçhitorena, se ha acercado a nuestra redacción manifestando que no es cierto que su referido hermano retire su candidatura.

ELECCION DE DIPUTADOS A CORTES.

ELECCION DE MESAS.

Hay se han constituido las mesas electorales en los cien barrios de que se componen los siete distritos de Madrid, del modo siguiente:

DISTRITO ELECTORAL DE PALACIO.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

CENTRO.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

HOSPICIO.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

CONGRESO.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

AUDIENCIA.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

LATINA.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

HOSPITAL.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

Table with 2 columns: BARRIOS and HAN TENIDO MAYORIA. Lists various neighborhoods and their corresponding political affiliations.

Mañana jueves tendrá lugar en el concurrido teatro de los Bufos Arderius el beneficio del aplaudido barítono don Gabriel Castilla con una gran función, en la que tomará parte en obsequio al beneficiado la distinguida artista doña Elisa Zamacois. De esperar es en esa noche una numerosa concurrencia.

BOLSA DE MADRID DE HOY 8.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 7, DEL 8. Lists various public funds and their prices.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 9. —Guardia del real Palacio: Barcelona.—Jefe de día: señor comandante del 4.º montado D. Rafael Marin. —Visita de hospital: Rey, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Santiago, cuarto capitán.—El general gobernador, Perabá.

M. C.—Servicio para el 9.—Segundo batallón del distrito de la Universidad.—Jefe de día: Don Fernando de la Torre.—Capitán de E. M. D. Eduardo Ortiz y Casado.—El secretario, P. A. J. Valdés.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—No hay función.—El viernes tercera adición de la Misa de Rossini. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 137 de abono.—T. 1.º impar.—Ricardo Darlington.—Balla. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 7.º de abono.—T. 1.º.—Jugar con fuego. BUFOS ARDERIUS.—A las 8 1/2.—F. 183 de abono.—3.º de la 7.ª serie.—T. 3.º impar.—A beneficio de D. Gabriel Sanchez Castilla.—El Potosí submarino (acto 1.º).—La muerte incivil.—L'Œil Cru.—Canto de Angeles. VARIETADES.—A las 8.—Sobrinos que de el demonio.—Una y no mas.—Un hipocrita.—Un dimito como hay pocos. ALHAMBRA.—A las 8 1/2.—Pizarro ó la conquista del Perú. LOPE DE RUEDA.—A las 8 1/2.—Cazar en su mismo seto.—¡Picaro balle!—El carnaval de Versalles. MARTIN.—(Santa Brígida, 3.)—A las 8.—Al que no quiere caído... la taza llena.—El amor y la lotería.—Haz bien sin mirar a quien.—Quiero ser hombre! GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—(Carretera de San Gerónimo, 20).—Todo lo de mas actualidad en celebridades contemporáneas, nacionales y extranjeras; episodios célebres.—Entrada 4 rs.

Advertisement for Don Francisco Lameyer y Marconie, secretary of S. M., who has passed away. Includes a cross symbol and text about his funeral and a notice for a duel.

Advertisement for Doña Teresa Navarro y Loredo, who has passed away. Includes a cross symbol and text about her funeral and a notice for a carriage.

